
  

  

 
 
 
Anfrage  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Ausschuss für Wissenschafts- und 
Wirtschaftsförderung sowie 
Beschäftigung 

24.10.2017 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage des Sachkundigen Einwohners Martin Bauersfeld (MitBÜRGER für 

Halle) zum Star Park 
  
 

1. Welche Kosten sind der Stadt seit der ersten Planung bis heute für den Star Park 
angefallen? Wir bitten um vollständige tabellarische Aufzählung mit Angabe der 
Kostenhöhe, Maßnahme, Datum und ggf. Hinweise auf Stadtratsbeschlüsse. 
In der Übersicht zu berücksichtigen sind unter anderem:  

 Flächenerwerb 

 Planungsleistungen 

 Erschließungs- und Baukosten 

 Entwicklungskosten 

 Sach- und Akquisekosten 

 Personalkosten 

 Infrastrukturkosten 

 Alle weiteren Kosten, die der Stadtverwaltung bekannt sind 
 

2. Welche Einnahmen kann die Stadt Halle (Saale) den aufgelisteten Kosten 
gegenüberstellen? In der Übersicht zu berücksichtigen sind unter anderem:  

 Erlöse durch Flächenverkäufe 

 Gewerbesteuereinnahmen (ggf. untersetzte Schätzung) 

 Steueranteil aus Lohn- und Einkommenssteuer (ggf. untersetzte Schätzung) 
 

3. Welche weiteren positiven Auswirkungen auf die Wirtschaft in der Stadt Halle (Saale) 
lassen sich quantifizieren?  
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VI/2017/03395 
Datum:   27.09.2017 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:    
Plandatum:     
   



   

4. Wie schätzt die Stadtverwaltung die wirtschaftlichen Auswirkungen auf die Stadt 
Halle (Saale) durch den Gewinn an Arbeitsplätzen im Star Park ein? Wie lässt sich 
ggf. diese Auswirkung quantitativ darstellen? 
 

5. Wie viele Arbeitnehmer im Star Park leben in der Stadt Halle (Saale)? (ggf. 
Schätzwerte) 

 
6. Wie hoch lag bei den einzelnen Flächenverkäufen im Star Park der Erlös für das 

Land Sachsen-Anhalt? 
Ich bitte um vollständige tabellarische Aufzählung. 

 
 
 
 
gez. Martin Bauersfeld 
Sachkundiger Einwohner 
 
 



   

 
 

 
 

 
 
Stadt Halle (Saale)         17.10.2017 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
Anfrage zur Sitzung des Ausschusses für Wissenschafts- und Wirtschaftsförderung 
sowie Beschäftigung am 24.10.2017 
Anfrage des sachkundigen Einwohners Martin Bauersfeld (MitBÜRGER für Halle zum 
Star Park) 
Vorlaen-Nr.: VI/2017/03395 
TOP: 6.1 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Aufgrund der umfangreichen Recherchen durch die für den Star Park verantwortliche 
Entwicklungsgesellschaft kann die Beantwortung  erst im Januar 2018 erfolgen. 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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